

L'esprit de Genève, boussole d'un nouveau multilatéralisme

La chronique du [Club Diplomatique de Genève](#) par **Ivan Pictet**, Président du Portail des Nations

« L'ONU s'apprête à célébrer ses 80 ans. Après huit décennies de paix et de prospérité sans précédent pour une large partie du monde – fruit d'un ordre multilatéral bâti au lendemain de la Seconde Guerre mondiale – ce cap marque la fin d'une génération fondatrice. Il appelle une relève. Une réforme.

Car les lignes craquent. Les fractures s'accumulent. Economiques, sociales, écologiques, politiques, technologiques, culturelles. Et une question devient inévitable: quelle force peut encore rassembler? Quel pouvoir peut reconstruire un cadre commun? Le pouvoir économique? Politique? Ou un pouvoir moins visible mais plus structurant: culturel, spirituel, anthropologique? »

[Lire la suite en accès libre](#)